

Señales de recuperación en México, por detrás de naciones emergentes (El Financiero 08/01/10)

Señales de recuperación en México, por detrás de naciones emergentes (El Financiero 08/01/10) Viridiana Mendoza Escamilla Viernes, 8 de enero de 2010 Hasta 2011 tendrá niveles previos a la crisis. Está "semiatrapado" ante imposibilidad de sacar reformas. Mejora el índice de HSBC sobre los países ascendentes. México está plenamente categorizado como un país emergente. Sin embargo, la etiqueta no obedece a los altos índices de crecimiento ni a la puesta en marcha de reformas que impulsen cambios positivos en el funcionamiento económico. El tamaño de la economía y su cercanía con Estados Unidos son los factores que han incluido al país en el grupo de naciones con mayor dinamismo. Así, las señales de recuperación en México tienen menos brillo, el empleo avanza de manera lenta y será hasta finales de 2011 cuando se logren índices económicos de 2008. "México es una economía emergente, indudablemente porque es una economía grande, está cerca de un centro económico importante que es Estados Unidos y dada esa circunstancia se identifica como emergente", afirma Sergio Martín Moreno, economista en jefe de HSBC. En entrevista, el analista explica que México se encuentra "semiatrapado" ante la imposibilidad de concretar reformas estructurales que permitan salir del ritmo "mediocre" de crecimiento. Mejorías generales El Índice de Mercados Emergentes de HSBC se situó en 56.1 en el cuarto trimestre de 2009, lo que representa una mejoría respecto a 55.3 obtenidos en el tercer trimestre y al cuarto trimestre de 2008, cuando el índice alcanzó un nivel mínimo de 43.8. Pero en este escenario México no contribuye mucho a los avances del grupo, con la caída de 7 por ciento esperada para el cierre de 2009 y con una espiral inflacionaria en puerta. "La cuestión de que no haya reformas, que las reformas no se presenten de tal forma que flexibilicen y que puedan permitir una mayor dinámica en la economía mexicana, indudablemente hará que la economía siga teniendo tasas relativamente mediocres", advierte Martín Moreno. Sin embargo, no todo son malas noticias, pues el componente de empleo en los países emergentes rebasó los 50 puntos, lo cual indica que la fase de expansión podría beneficiar y apoyar la recuperación en México. "El componente de empleo en ambos índices para el cuarto trimestre se ubica por primera vez en 17 meses encima de los 50 puntos, en la llamada zona de expansión. "Lo que sugiere que la recuperación económica se consolida no sólo por el lado de la producción, sino también del empleo, y esto puede a su vez impactar positivamente el mercado interno en el futuro cercano", señala el reporte de HSBC. Así, los indicadores muestran que la recuperación económica continuó en el cuarto trimestre del año pasado, lo que permite suponer a HSBC que en 2009 el PIB de México tendrá una caída ligeramente menor a la estimada de 7 por ciento, mientras la proyección de 2010 apunta a un crecimiento de 3.6 por ciento.